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UNIVERSIDADE FEDERAL DO PARANÁ

ATA DE REUNIÃO

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO SETORIAL DO SETOR DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS DA
UNIVERSIDADE FEDERAL DO PARANÁ.

Aos treze dias do mês de Setembro, do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, reuniu-se, de
modo remoto via aplica�vo Microso� Teams, o Conselho Setorial do Setor de Ciências Biológicas da
Universidade Federal do Paraná, em videoconferência, sob a presidência do senhor Diretor professor
Edvaldo da Silva Trindade. Presente o senhor Vice-Diretor, professor Emanuel Maltempi de Souza.
Presentes os professores Chefes de Departamento Katya Naliwaiko, Ana Carolina Brandt de Macedo,
Rodrigo Vassoler Serrato, Lupe Furtado Alle,  Cris�na Aparecida Jark Ster, Bruno Jacson Martynhak,
Eduardo Carneiro dos Santos e Gedir de Oliveira Santos. Presente os suplentes de Chefia de
Departamento professores  Magda Clara Vieira da Costa Ribeiro e Sérgio Luiz Rocha. Presentes os
professores Erika Amano, Coordenadora do Curso de Ciências Biológicas; Débora do Rocio Klisiowicz,
Coordenadora do Curso de Biomedicina, o Vice-Coordenador do Curso de Educação Física, professor
Fabrício Cieslak e a Vice-Coordenadora do Curso de Fisioterapia, professora Natália Bone� Moreira.
Presentes a representante dos Coordenadores dos Programas de Pós-Graduação, professora Daniela Fiori
Gradia e a representante dos servidores técnico-administra�vos Elis Regina Ribas. Jus�ficada ausência da
Chefia e Suplência do Departamento de Educação Física e da representante dos servidores técnico-
administra�vos Ana Paula Chiaverini. Ausentes as representações acadêmicas dos Cursos de Ciências
Biológicas, Educação Física, Biomedicina e Fisioterapia.  Presentes como convidados o Coordenador do
Centro de Educação Física e Desportos, professor Vidal Palacios e o Chefe do Museu de Ciências Naturais,
biólogo Fernando Antônio Sedor. Com o número legal de membros presentes, o senhor Presidente
declarou aberta a sessão, de forma virtual considerando a pandemia do coronavírus (SARSCoV-2) e a
evolução do quadro de casos de infecção no Brasil e as Portarias n.º 754, 905, 1012, 1064, 1184, 1283,
1361, 1386, 1417, 1455, 1530, 1624/2020 e 15, 75, 126, 251, 316, 412, 512, 643 e 702/2021/REITORIA,
que estabelecem adoção obrigatória do regime de trabalho remoto para todos os servidores técnico-
administra�vos, docentes e estagiários em todas as unidades da UFPR a par�r de 20 de março de 2020. O
início da Reunião contou com a presença do Superintendente de Infraestrutura, professor Sérgio
Michelloto Braga, para dar informações sobre a situação dos forros de madeira dos corredores do Setor
de Ciências Biológicas. O senhor Presidente agradeceu a disponibilidade do Superintendente em
par�cipar deste Conselho e comentou que na discussão do levantamento das demandas para o
planejamento de u�lização do orçamento do Setor foi elencada como prioridade a troca dos forros de
madeira, devido à infestação por cupins levando à deterioração das peças de madeira que têm se
desprendido de forma recorrente, com chances reais de acidentes graves. Comentou ainda que durante a
pandemia a deterioração parece ter se acelerado, reflexo talvez de período sem dede�zação já que
houve  descon�nuidade do contrato de desinse�zação, serviço que foi apenas recentemente retomado
através de contrato firmado após processo de dispensa de licitação. Disse ainda que no ano passado foi
planejada a troca dos forros por eletrocalhas via tabela SINAPI,  incluindo também além da re�rada do
forro, a limpeza e pintura da laje, inicia�va que não avançou em virtude de não constar eletrocalhas
naquela tabela. O Presidente declarou, por fim, que situação vem se agravando de forma insustentável
com risco real á saúde de servidores e estudantes, daí a solicitação da presença da SUINFRA nessa sessão
do Conselho para buscar uma solução efe�va, e informou que em reunião com a Reitoria foi apresentada
essa demanda no sen�do de sensibilizar para a necessidade dos reparos e também apoio com recursos
pra que isso se concre�ze. Com a palavra, o Superintendente disse que a situação realmente se tornou
preocupante devido à degradação da madeira. Comentou que foi estudada a alterna�va de u�lizar o
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Projeto do escritório Forte Neto, separando a parte de contratação do forro. Porém, no projeto há
previsão de passar por cima do forro canalizações de gás, energia, informá�ca e até hidráulica e o forro
projetado é de fibrocimento, que teria que ser removido no momento da instalação das canalizações
previstas no projeto, o que não seria viável. Disse que foi feita instalação de eletrocalhas no
Departamento de Biologia Celular em 2006, e irão u�lizar como modelo para montar Termo de
Referência e abrir licitação para contratação de empresa para a remoção do forro e instalação de
eletrocalhas, com a maior brevidade possível, e em paralelo será aberto processo para contratação de
limpeza, pintura e instalação de novas luminárias via tabela SINAPI. Esses processos serão abertos pela
SUINFRA – destacando que a equipe da Manutenção poderá realizar a manutenção da fiação. O
Superintendente comentou que a equipe na SUINFRA está reduzida e há grande demanda de trabalho,
mas buscarão fazer a contratação de forma urgente. O senhor Diretor agradeceu o apoio e pediu regime
de urgência para essa ação, a fim de que ainda neste ano possa ser feita a licitação e empenho do
recurso. O professor Braga disse que caso não seja possível a licitação neste ano a equipe da Manutenção
poderá realizar a remoção da madeira deteriorada. Destacou que quando houver intervenções no prédio
previstas no projeto do escritório Forte Neto, as eletrocalhas poderão ser reu�lizadas, assim como as
luminárias, que poderão ser instaladas em outros locais. Portanto não vê como um inves�mento que
represente prejuízo no futuro. Quanto ao cronograma de execução, comentou que não tem data exata e
que a intenção é empenhar ainda neste ano, da mesma forma ainda não há es�ma�va de custo dessa
obra. Disse que em torno de 30 a 45 dias já se tenha pronto um levantamento com essas informações. O
senhor Presidente agradeceu a atenção do professor Braga ao Setor de Ciências Biológicas e aproveitou
para registrar também agradecimento ao Engenheiro Rubens que têm acompanhado várias obras no
Setor. Registrou também o empenho do Superintendente para sanar o problema da coleta de lixo tóxico
para que fossem feitos rapidamente os encaminhamentos, episódio que  surpreendeu nega�vamente
toda a comunidade setorial. O professor Braga agradeceu o espaço no Conselho Setorial e também se
desculpou pelo episódio da coleta de lixo, que não deveria ter acontecido e disse que conta com a
compreensão de todos. Em seguida, passando à ORDEM DO DIA, foi solicitada a re�rada de Pauta do
item 3.2 a pedido do senhor Presidente que comentou que o processo trata de Decisão Judicial referente
ao recurso da candidata Katherine Athayde Teixeira de Carvalho referente ao resultado da prova didá�ca
do concurso público para a carreira do magistério superior, vinculado ao Departamento de Anatomia –
Neuroanatomia – Edital 131/16-PROGEPE, cujo processo precisa ser instruído adequadamente conforme
as orientações do Procurador Federal na UFPR. Esclareceu que está solicitando a re�rada uma vez que o
processo não foi tramitado para análise da Conselheira relatora Lupe Furtado Ale. Na discussão dos
itens, 3.1. Proc. 23075.047420/2021-14 – Proposta de Termo de Cooperação Técnica (TCT) entre a
Universidade Federal do Paraná e a Prefeitura Municipal de Curi�ba para desenvolver o projeto “União
dos esforços para a consolidação do Novo Museu de História Natural de Curi�ba - MHNC e para a
u�lização cien�fica da Área de Relevante Interesse Ecológico – ARIE Geossí�o de Curi�ba, viabilizando a
integração de acervos cien�ficos biológicos e paleontológicos, também exposi�vos e didá�cos,
atualmente depositados nas dependências da UFPR e da PMC, assim como a integração dos laboratórios
e a con�nuidade da prospecção, pesquisa e do uso acadêmico do Parque Paleontológico Formação
Guabirotuba”, sob a coordenação da professora Luciane Marinoni. Relator: Conselheiro Eduardo Carneiro
dos Santos, que a proposta encaminhada relata uma cooperação entre os órgãos acima descritos com
intuito de unir esforços para a consolidação do Novo Museu de História Natural de Curi�ba - MHNC e
para a u�lização cien�fica da Área de Relevante Interesse Ecológico – ARIE Geossí�o de Curi�ba. Disse
que o novo museu integrará os acervos cien�ficos biológicos, paleontológicos, exposi�vos e didá�cos,
atualmente depositados nas dependências da UFPR e da PMC, e laboratórios de pesquisa, além de fazer
também o uso acadêmico/cien�fico do Parque Paleontológico Formação Guabirotuba. Destacou que o
termo vincula prefeitura e universidade por um período de 5 anos (28.10.2021 a 10.09.2026), sob a
coordenação da Professora Luciane Marinoni. Em termos gerais, o plano de trabalho está organizado em
cinco metas, a saber: Reuniões periódicas do grupo de trabalho durante a implantação até a inauguração
do MHNC; Integração do corpo técnico e cien�fico e das coleções biológicas e paleontológicas;
Organização dos espaços a serem ocupados pelas coleções cien�ficas e laboratórios no MHNC;
Integração dos servidores da UFPR e PMC a serem lotados no MHNC e Realização das exposições
permanente e inaugural de forma a que sejam relevantes para a sociedade e demonstrem a necessidade
da preservação da biodiversidade assim como da manutenção e incremento das coleções cien�ficas. Não
há previsão para transferência de recursos entre as partes e o envolvimento de pessoal resume-se apenas
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à equipe técnica: por parte da universidade, os servidores Luciane Marinoni, Fernando Antonio Sedor,
Sibelle Trevisan Disaró, e Edvaldo Trindade; e por parte da prefeitura os servidores Guilherme Klock, Leny
Mary Goes Toniolo, Julio Cesar de Moura Leite, Patricia Weckerlin e Silva e Edson Ferraz Evaristo de Paula.
O Conselheiro Eduardo destacou que ainda não se encontra anexada a documentação referente à
ins�tuição parceira, a qual está sendo coletada diretamente pela Superintendência de Parcerias e
Inovação (SPIN) e que também não constam no processo as devidas manifestações departamentais
atestando anuência em disponibilizar os seus acervos, sua infraestrutura e pessoal, assunto ainda a ser
tratado e deba�do como obje�vo do presente termo. Em seguida emi�u o seguinte parecer: “Estando o
processo devidamente instruído, sou de parecer FAVORÁVEL à aprovação do termo de cooperação
técnica, desejando ao grupo de trabalho uma gestão tranquila e colabora�va por parte dos servidores
federais e municipais.” Colocado o assunto em discussão o biólogo Fernando comentou que a Prefeitura
de Curi�ba já está com a área determinada, já tombada com esse propósito, o projeto arquitetônico
pronto e projeto execu�vo está pra�camente finalizado. Disse que ainda não tem a formalização do
envolvimento dos Departamentos, mas a par�r da assinatura desse Termo de Cooperação serão
realizadas reuniões para discussão desses pontos. O senhor Presidente disse que este Termo é o
instrumento jurídico que permite parceria da UFPR com a PMC referente ao material e à equipe técnica.
Disse que a questão dos acervos, equipamentos e pessoal será tema de outras discussões futuras.
Registrou o agradecimento ao Fernando Sedor, à Luciane Marinoni e à Sibele Trevisan pelo empenho nas
discussões com a Prefeitura de Curi�ba sobre a criação do novo Museu de História Natural. Na sequência
foi colocado o parecer em discussão e posterior votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Em
seguida o senhor Presidente agradeceu ao Conselheiro Eduardo pela sua gestão junto à chefia do
Departamento de Zoologia, cujo mandato encerra no próximo dia 19 de setembro, parabenizou a ele e à
professora Mirna Casagrande pelo trabalho que realizaram e pela parceria com o Setor. O professor
Eduardo também agradeceu a parceria e apoio da Direção do Setor e deste Conselho, disse que foi um
ambiente amistoso e colabora�vo e que aprendeu muito, sen�ndo-se parte da UFPR, destacando que
esse encargo administra�vo foi uma ó�ma experiência e que pretende futuramente voltar nessa função.
Passando ao item COMUNICAÇÕES, o senhor Presidente apresentou a prestação de contas de recursos
COVID-19. I- Primeiro comentou sobre o recurso oriundo do Termo de Execução Descentralizada – TED
9235 – Ações de Enfrentamento ao COVID-19, proveniente da Coordenação Geral de Orçamento
SPO/MEC, no valor total de R$ 1.499.997,23. O recurso foi distribuído nos seguintes elementos de
despesa: Bolsas (R$ 90.000,00); Consumo (R$ 897.604,71); Serviços (R$ 104.460,00) e Permanente (R$
407.932,52). O senhor Presidente listou os materiais permanentes adquiridos, destacando a aquisição de
três cabines de segurança biológica e outros equipamentos que poderão ser u�lizados no Laboratório
NB3 e mul�usuários. Teve um saldo de R$ 2.866,52, que foi devolvido. Em Serviços, explicou que o valor
alocado foi remanejado para consumo, com autorização do Ministério da Educação, em função de que a
Reitoria cedeu outro recurso, o qual pode ser u�lizado em Serviços. Detalhou os materiais de consumo
adquiridos, que deram suporte aos exames para diagnós�co de Covid-19, e esse elemento de despesa
teve um saldo de R$ 2,05, recolhido. Em Bolsas, disse que o valor foi empenhado e registrado em restos a
pagar; jus�ficou que não foi pedido remanejamento para garan�r a convocação de mais bolsistas de
forma imediata, caso fosse necessário. Porém, em Março/2021, o MEC recolheu esse valor, não sendo
executado.  II- Recursos des�nados à emergência rela�va à pandemia da COVID-19 – Medida Provisória
942. O senhor Presidente explicou que esse recurso veio para a UFPR, no qual a Reitoria abriu edital aos
Setores, mas o Setor de Ciências Biológicas não submeteu projeto por ter recebido o TED. Esse valor seria
recolhido em 29/07/2020 e o Reitor entrou em contato com a Direção, em 10 de julho, consultando se
poderia u�lizar esse recurso em curto prazo para dar suporte aos exames realizados na comunidade
universitária. Com a resposta posi�va o valor foi remanejado ao Setor e dividido em três elementos de
despesa: Consumo (R$ 815.721,80); Serviço (R$ 101.004,00) e Bolsas sem vínculo UFPR (R$ 48.000,00),
totalizando R$ 964.725,80. Em consumo foram adquiridos os itens para realização dos testes, que foram
gastos na sua totalidade. Em serviços foi firmado contrato de manutenção de termocicladores já
existentes na UFPR, também u�lizando o valor total. Em bolsas, mo�vo de ques�onamento da Auditoria
Interna da UFPR, foram empenhados os 48 mil reais, dos quais foram u�lizados R$ 39.000,00, sendo o
restante foi inscrito em restos a pagar (R$ 9.000,00), cujo valor foi recolhido. O senhor Presidente
explicou que a Administração Central, entendendo que o projeto desenvolvido no Setor é de grande
relevância no combate à COVID-19 na UFPR, remanejou esse recurso, caso contrário seria recolhido; e
uma vez que o Setor de Ciências Biológicas não concorreu ao Edital aberto pela Reitoria, que não
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contemplava pagamento de bolsas, pode u�lizá-lo nesse elemento de despesa. Finalizou a prestação de
contas e externou agradecimentos à todos os envolvidos neste Projeto de exames. Em COMUNICAÇÕES,
houve os seguintes informes:  1) Telhado: o senhor Presidente disse que a obra está seguindo sem
maiores intercorrências, já está no Departamento de Fisiologia e o próximo será a Patologia Básica;
solicitou às chefias que acompanhem as a�vidades. 2) Recepção aos Calouros 2021: as coordenações
colocaram as a�vidades que já estão confirmadas. 3) Aulas Híbridas: o Comitê Setorial de a�vidades
prá�cas e biossegurança analisou os processos que chegaram, envolvendo disciplinas dos Departamentos
de Anatomia, Biologia Celular, Botânica, Fisiologia e Patologia Básica. A Conselheira Erika comentou que a
maior demanda foi do Curso de Medicina. Analisaram as propostas, as quais foram aprovadas. Houve
reunião para discu�r as estratégias para seguir o protocolo de biossegurança da UFPR, com relação à
circulação das pessoas, aos banheiros e ao uso de espaços comuns; serão afixados cartazes com
orientações e com a indicação do número máximo de pessoas em cada sala. Nada mais havendo a tratar
e ninguém mais querendo fazer uso da palavra, o senhor Presidente agradeceu a presença de todos e
encerrou a reunião da qual foi lavrada a presente ata por mim, Cláudia Vanessa Cavalheiro, Secretária da
Direção do Setor de Ciências Biológicas, a qual após ser lida e aprovada será assinada pelos presentes a
sua discussão. Curi�ba, 13 de Setembro de 2021.

Documento assinado eletronicamente por EDVALDO DA SILVA TRINDADE, DIR SETOR
CIENCIAS BIOLOGICAS, em 29/10/2021, às 17:21, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por EMANUEL MALTEMPI DE SOUZA, VICE-
DIRETOR(A) DO SETOR DE CIENCIAS BIOLOGICAS - BL, em 04/11/2021, às 13:49,
conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por BRUNO JACSON MARTYNHAK, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE FISIOLOGIA - BL, em 05/11/2021, às 11:54, conforme art. 1º, III, "b", da
Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por FABRICIO CIESLAK, COORDENADOR DO CURSO
DE EDUCACAO FISICA, em 05/11/2021, às 11:56, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por DEBORA DO ROCIO KLISIOWICZ,
COOORDENADOR DO CURSO DE GRADUACAO EM BIOMEDICINA, em 05/11/2021, às
11:58, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por RODRIGO VASSOLER SERRATO, CHEFE DO DEP
DE BIOQUIMICA E BIOLOGIA MOLECULAR, em 05/11/2021, às 12:01, conforme art. 1º, III,
"b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por LUPE FURTADO ALLE, CHEF DEPTO GENETICA,
em 05/11/2021, às 12:05, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por ANA PAULA CHIAVERINI, TECNICO DE
LABORATORIO AREA, em 05/11/2021, às 12:08, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por ELIS REGINA RIBAS, TECNICO DE
LABORATORIO AREA, em 05/11/2021, às 13:04, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por DANIELA FIORI GRADIA, PROFESSOR DO
MAGISTERIO SUPERIOR, em 05/11/2021, às 13:09, conforme art. 1º, III, "b", da Lei
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11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por NATALIA BONETI MOREIRA, VICE / SUPLENTE
COORDENADOR DO CURSO DE FISIOTERAPIA, em 05/11/2021, às 16:41, conforme art. 1º,
III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por STELLA SCHUSTER DA SILVA, Usuário Externo, em
05/11/2021, às 16:45, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por VALERIA CUNHA MUSCHNER, VICE / SUPLENTE
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE BOTANICA - BL, em 06/11/2021, às 13:48, conforme art. 1º,
III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por MARCO ANTONIO FERREIRA RANDI,
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 30/06/2022, às 15:37, conforme art. 1º, III, "b",
da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por MAGDA CLARA VIEIRA DA COSTA RIBEIRO,
VICE / SUPLENTE CHEF DEPTO PATOLOGIA BASICA, em 04/07/2022, às 08:09, conforme
art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por MARTA MARGARETE CESTARI, PROFESSOR DO
MAGISTERIO SUPERIOR, em 01/08/2022, às 16:08, conforme art. 1º, III, "b", da Lei
11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por ALEKSANDER ROBERTO ZAMPRONIO, VICE /
SUPLENTE CHEF DEPTO FARMACOLOGIA, em 02/08/2022, às 14:31, conforme art. 1º, III,
"b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por ANA CAROLINA BRANDT DE MACEDO, CHEFE
DO DEPARTAMENTO DE PREVENCAO E REABILITACAO EM FISIOTERAPIA, em
02/08/2022, às 21:41, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por CLAUDIO JOSE BARROS DE CARVALHO,
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em 03/08/2022, às 17:52, conforme art. 1º, III, "b",
da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por EDISON LUIZ PRISCO FARIAS, CHEF DEPTO
ANATOMIA, em 09/08/2022, às 10:24, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por GEDIR DE OLIVEIRA SANTOS, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE BOTANICA - BL, em 09/08/2022, às 16:31, conforme art. 1º, III, "b", da
Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por CLAUDIA VANESSA CAVALHEIRO, CHEFE DA
UNIDADE DE APOIO ADMINISTRATIVO - BL, em 09/08/2022, às 16:57, conforme art. 1º, III,
"b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por KATYA NALIWAIKO, CHEFE DO DEPARTAMENTO
DE BIOLOGIA CELULAR - BL, em 10/08/2022, às 18:36, conforme art. 1º, III, "b", da Lei
11.419/2006.
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Documento assinado eletronicamente por EDNEIA AMANCIO DE SOUZA RAMOS
CAVALIERI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE PATOLOGIA BASICA - BL, em 11/08/2022,
às 15:37, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por JULIMAR LUIZ PEREIRA, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE EDUCACAO FISICA - BL, em 15/08/2022, às 14:07, conforme art. 1º, III,
"b", da Lei 11.419/2006.

A autenticidade do documento pode ser conferida aqui informando o código verificador 3981209 e o
código CRC 805FA104.
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